
令和 3 年度 第 2回中津江グループホームなごみ運営推進会議議事録 

 

実施日時 令和 3 年 7 月 28 日（水） 14:00～15:00 

場所 中津江 1区公会堂 

出席者 別紙参照 

前 回 か ら の 継 続 課 題 
・ ○無  

・ 有  

は じ め に 

・ グループホーム（以下 GH）管理者より挨拶。 

令和 3 年度第 1 回運営推進会議は、コロナウイルス感染

拡大防止の為中止したが、第 2 回は感染対策と体調管理を

確認する中で開催することとした。 

7/28 は 8 年前（2013 年）に萩市東部地域において集中豪

雨による甚大な被害が起こった日でもある。先日なごみに

おいて集中豪雨による避難訓練を実施している。この会議

内で訓練結果について報告を行うので、忌憚ないご意見を

いただきたい。 

近

況

に

つ

い

て 

利用者状況 

・ GH 管理者より、令和 3年 6月～令和 3年 7月の利用状況 

（利用者の平均年齢、平均要介護度、入退所状況等）を説明

する。 

活動状況 

・ GH 計画作成担当者より、なごみ便り（第 123 号/ R3.6 月、

第 124 号/R3.7 月）を紹介する。日頃の様子として、調理や

余暇活動、利用者による喫茶店、ご家族との面会の様子等に

ついて説明する。 

・ GH 介護主任兼計画作成担当者より、令和 3年 6月及び令和

3年 7月の事故報告と対策について説明する。 

・ GH 介護主任兼計画作成担当者より、身体拘束をしないケア

の取り組みについて、現場での取り組み内容を説明する。

・ GH 管理者より、集中豪雨による 1階の床上浸水想定での避

難訓練実施結果について報告する。 

・ GH 管理者より、新型コロナウイルス感染症対応と熱中症対

策について説明する。GH 利用者のワクチン接種について

は、1回目 4/27、2 回目 5/18 に接種しており、その後体調

不良等の副反応はみられず生活されている。面会について

は、7/1 より一部面会制限解除にて対応している。事前に

連絡いただき、ご家族のみ 2名程度、15 分程度で、面会前

の行動歴や体調確認をした上で、GH 玄関前のエントランス

にて直接の面会可能としている。 



評 
 
 
 

価 

地域住民 

・ 集中豪雨による避難訓練結果の件、停電時に水道が使用で

きるのか、確認しておく必要がある。もし水道が使用でき

ない場合、飲料水を確保しておくなどの対応も必要かと思

われる。中津江地域は避難場所が椿東小学校になっている。

阿武川ダムが出来てからは浸水による被害は出ていない

が、大雨により山水や土砂が道路に流れ込むことはある。

（中津江 1区町内会長） 

      

 

 

 

 

地域住民 

 

 

 

 

 

 

 →停電による水道水が使用できない場合、災害備蓄として飲

料水が必要と考えるが、現時点では常備できていない。GH

内で三食調理を実施しており、冷蔵庫内で 2～3 日は対応で

きるぐらいの食材は確保している。災害備蓄として、どのよ

うな物品が必要であるのか、今後、会議内で検討できればと

考えている。 

 （GH 管理者） 

・ 東京都においてコロナ感染者が大幅に増加しており、今後

もコロナ対応が必要だと思う。なごみの皆さんも大変な思い

の中で介護されているとは思うが、身体には気を付けて日々

の生活と業務をしてもらいたい。 

（中津江シルバーハウジング H棟管理者） 

・ 特にはありません。 

 （消防団椿東第一分団） 

市町村等 

・ 地区町内会長の話で、中津江地区の避難場所が椿東小学校

との内容だが、避難場所までの移動方法はどのように考えて

いるのか。 

  事故報告の件で、転倒骨折となったケースがあるが、萩市

への報告と家族とのトラブルになっていないか。 

  なごみ便りの中で面会の写真が掲載してあるが、現在対応

している様子なのか。 

（萩市高齢者支援課） 

→耐震耐火構造にて、避難所までの移動というよりは垂直避

難にてなごみに留まると考えている。しかし、避難所までの

移動が必要となる場合、基本は徒歩だと思うが、ライフライ

ンの使用が可能な場合を考え、なごみ車輌を少しでも高い位

置にある職員駐車場へ移動させている。 

（GH 管理者） 

→転倒による受診時よりご家族には連絡にて付き添いを依 

頼し、転院時にもスムーズに対応している。リハビリにて退

院後、GH へ帰設されている、家族とトラブル等になってはい

ない。萩市への報告は電話と指定様式にて行なっている。 

（GH 管理者） 



→7/1 より面会制限を一部緩和し、GH 玄関先のエントランス

にてご家族と面会をされている様子を掲載している。エント

ランス場所に面会できるよう、ソファーや椅子等を設置して

いる。しかし、エアコン設備がない為かなり暑いが、扇風機

を設置し、面会していただているのが現状である。 

（GH 管理者） 

・ なごみ便りを拝見し、コロナ禍でもできる活動として、レ

 クリエーションや行事企画等、工夫しながら生活を支援して

 いるのがよく分かる。 

  また、身体拘束廃止に向けた取り組みの中で、利用者への

 アンケート実施し意見を取り入れる等、工夫をしながら不適

 切なケアとならないような取り組みをしている。 

（萩市在宅介護支援センター） 

→昨年度も身体拘束廃止に向けた取り組みを行なっている 

が、職員側からの一方通行にならないように、利用者の意見

を取り入れるようにしている。利用者が不快と感じるような

関わりがないように取り組みを継続していく。 

（GH 管理者） 

・ GH が地域密着型サービスとして、行政や地域、家族等、様々

な人が関わりながら、認知症高齢者を支えているのがよく分

かった。運営推進会議を通じて、情報共有することでより安

心して充実した日々が送れるのだと感じた。 

（山口県立萩看護学校 第二看護学科学生） 

・ GH 近況として、事故内容や災害訓練の様子等を報告し、意

見交換を行うことで、地域との繋がりや連携が図っているの

がよく分かった。夏場の水分摂取が少なくなる時期に、シソ

ジュースなど、工夫しながら水分摂取を促しているのも参考

になった。 

（山口県立萩看護学校 第二看護学科学生） 

 
 
 
 
 
 

質
問
・
助
言
・
要
望
等 

グループホーム 

・中津江地区の盆踊りは開催されるのでしょうか。 

 （GH 管理者） 

 →昨年同様に、今年度も中津江地区盆踊り大会は中止です。

 （中津江 1区町内会長） 

 →コロナ禍ではあるが、なごみとして出来る事があれば連絡

していただきたい。 

 （GH 管理者） 

・ 8/6～7 田町商店街にて、萩七夕まつりが開催予定となって

いる。現在、利用者と作品作りを行っているので、感染対策

をした上で、是非見に来てもらえればと思う。 

（GH 介護主任兼計画作成担当者） 



・ 家族交流行事として、8/21(土)に GH 夏祭りを企画してい

 る。コロナウイルス感染状況を考えると室内にて一堂に介し

 ての開催は難しい為、玄関先がオンラインでの参加という形

 になるかとは考えている。また詳細が決まれば連絡したい。

 （GH 管理者） 

次回会議までの 

継続課題 
・ 災害備蓄について、運営推進会議内にて検討する。 

備    考 

次回：令和 3年 9月 22 日（水）14:00 開催予定 

開催場所：中津江 1区公会堂 

※新型コロナウイルス感染症が収束するまでは、GH なごみ室内

での会議開催は難しい状況にて、中津江 1区公会堂をお借りす

ることとなる。 

 


